

satu ekor ayam yang dilepas yakni sebesar Rp.1.000.000,-(satu juta rupiah). Setelah itu ayam ditawarkan ke pemain yang akan bertaruh, kemudian apabila ada salah satu ayam yang mati atau tidak mau lagi beradu maka dinyatakan kalah.

Bahwa terdakwa menyelenggarakan judi sabung ayam dengan tujuan untuk mendapatkan keuntungan dan besar keuntungan yang diperoleh yaitu sebesar 10% dari jumlah besar taruhan yang dilakukan setiap kali pertandingan. Tanpa mempunyai ijin dalam menyelenggarakan judi sabung ayam dari pihak yang berwenang sehingga petugas melakukan penangkapan.

Dalam Putusan hakim menyatakan terdakwa (I) I Nyoman Sunada als. Kampil dan terdakwa (II) I Nyoman Mandi tersebut telah terbukti secara sah dan meyakinkan bersalah melakukan tindak pidana “perjudian” dan menjatuhkan pidana terhadap terdakwa, dengan pidana penjara 2 (dua) bulan yang semula hukumannya 10 (sepuluh) tahun penjara. Melalui latar belakang tersebut, penulis tertarik untuk mengkaji permasalahan hukum dengan judul: “Tinjauan Hukum Pidana Islam terhadap Putusan Hakim nomor 13/PID. B/2016/PN.Dps tentang Perjudian Sabung Ayam”.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui landasan hukum yang digunakan hakim pada putusan nomor 13/PID.B/2016/PN.Dps di Pengadilan Negeri Denpasar dalam menyelesaikan perkara tindak pidana perjudian yang menggunakan media hewan (ayam) serta untuk mengetahui bagaimana tinjauan hukum pidana Islam tentang tindak pidana tersebut.

kamus dan media massa. Kesimpulan dari skripsi ini yaitu kendala yang dihadapi Polres Langkat dalam menanggulangi perjudian terdapat pada substansi hukum, struktur hukum dan budaya hukum. Dari segi substansi hukum yaitu dalam KUHP izin penyelenggaraan perjudian tidak sesuai lagi dengan kondisi masyarakat, segi struktur hukum yaitu terdapat pada Polres Langkat sendiri, kurangnya sarana, tidak ditemukannya barang bukti dan adanya pembackingan oleh oknum-oknum tertentu. Dari segi budaya yaitu kurangnya kepercayaan masyarakat terhadap kepolisian dan kurangnya kesadaran terhadap hukum.¹³

Dalam skripsi terdahulu, tema mengenai sabung ayam pernah diangkat oleh Valentinus dengan judul “Budaya sabung ayam dalam Perspektif hukum pidana dan kriminologi (studi kasus di Toraja tahun 2010-2012)”. Dalam Penelitian ini bertujuan mengetahui penyebab membudayanya sabung ayam di Toraja, dan sejauhmana penegakan hukum pidana terhadap sabung ayam yang sudah membudaya, serta memberi pertimbangan mengenai upaya penanggulangan atau solusi yang efektif dalam rangka penegakan hukum pidana dengan tetap menjaga eksistensi budaya. Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan mengumpulkan data berupa data primer melalui wawancara dan penelitian secara langsung dengan pihak-pihak yang terkait agar dapat memperoleh data-data akurat dan konkret mengenai masalah penelitian dan data sekunder yang diperoleh melalui studi kepustakaan terhadap berbagai macam literatur yang berkaitan dengan tujuan

¹³ Aruan, Yulia Christy Shintara, *“Peranan Polisi dalam Menanggulangi Tindak Pidana Perjudian (Studi di Polres Langkat)”* (Skripsi—Universitas Sumatera Utara, Medan 2009).

penelitian seperti dokumen, artikel, buku, dan sumber lainnya yang berkaitan dengan masalah dan tujuan penelitian, kemudian diolah dan dianalisis dan ditarik sebuah kesimpulan. Menurut penulis, penyebab membudayanya sabung ayam di Toraja adalah masih kentalnya adat Toraja dan pemikiran masyarakat yang keliru, sabung ayam di Toraja merupakan tindak pidana karena dibarengi dengan judi. Hal ini dapat diketahui dari sekian banyaknya kasus perjudian sabung ayam hanya beberapa yang diproses sampai ke pengadilan dan sanksi yang dijatuhkan oleh hakim masih terlalu ringan.¹⁴

Dalam penelitian yang lain, pernah diangkat juga penelitian bertemakan perjudian namun dalam bentuk media kartu, penelitian ini diangkat oleh Andi Setiawan Toba, dengan judul “*Tinjauan Yuridis Terhadap Tindak Pidana Perjudian Dengan Menggunakan Kartu (Joker) (Studi Kasus Putusan Nomor.945/Pid.B/2014/PN.MKS)*”. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana penerapan ketentuan hukum pidana materil terhadap Tindak Pidana Perjudian Dengan Menggunakan Kartu (Joker) (Studi Kasus Putusan Nomor.945/Pid.B/2014/PN.MKS) dan untuk mengetahui pertimbangan hakim dalam menjatuhkan putusan terhadap Tindak Pidana Perjudian Dengan Menggunakan Kartu (Joker) (Studi Kasus Putusan nomor 945/Pid.B/2014/PN.MKS). Penelitian yang dilaksanakan oleh penulis mengenai “*Tinjauan Yuridis Terhadap Tindak Pidana Perjudian Dengan Menggunakan Kartu (joker) (Studi Kasus Putusan nomor 945/Pid.B/2014/PN.MKS)*”, maka penulis melakukan penelitian di kantor

¹⁴ Valentinus, “*Budaya Sabung Ayam Dalam Perspektif Hukum Pidana dan Kriminologi (Studi kasus di Toraja Tahun 2010-2012)*” (Skripsi—Universitas Hasanuddi, Makasar, 2013).

Pengadilan Negeri Makassar. Serta penelitian kepustakaan dengan mempelajari buku-buku, perundang-undangan yang berhubungan dengan materi penulisan skripsi ini. Hasil yang dicapai dalam penelitian ini menunjukkan bahwa, penerapan hukum pidana materil terhadap tindak pidana perjudian dengan menggunakan kartu (joker), penerapan hukum sudah sesuai dengan peraturan perundang-undangan sebagaimana diatur dalam pasal 303 ayat (1) ke-2 KUHP. Penerapan ketentuan pidana terhadap tindak pidana perjudian dengan menggunakan kartu (joker) dalam perkara putusan nomor 945/Pid.B/2014/PN.MKS didasarkan pada fakta-fakta hukum baik melalui keterangan-keterangan saksi, keterangan terdakwa, maupun barang bukti. Selain itu juga didasarkan pada pertimbangan yuridis yaitu dakwaan dan tuntutan jaksa. Sedangkan pertimbangan hakim dalam menjatuhkan sanksi pidana terhadap pelaku dalam tindak pidana yang tertera pada perkara putusan nomor 945/Pid.B/2014/PN.MKS telah sesuai. Berdasarkan penjabaran keterangan para saksi, keterangan terdakwa, barang bukti serta adanya pertimbangan yuridis, hal-hal yang meringankan dan hal-hal yang memberatkan terdakwa, serta memperhatikan undang-undang yang berkaitan yang diperkuat dengan keyakinan hakim.¹⁵

Ditinjau dari segi tema penelitian yang penulis lakukan dengan penelitian terdahulu memang ada kesamaan yaitu tentang perjudian, tetapi ditinjau dari segi pembahasannya jelas berbeda sekali dengan penelitian

¹⁵ Andi setiawan toba, *“Tinjauan Yuridis Terhadap Tindak Pidana Perjudian Dengan Menggunakan Kartu (Joker) (Studi Kasus Putusan Nomor.945/Pid.B/2014/PN.MKS)”* (Skripsi—Universitas Hasanuddi, Makasar, 2015).

- b. Kegunaan praktis yaitu para akademisi dapat dijadikan rujukan dalam berijtihad, juga sebagai acuan dimana mereka dapat mengambil yang baik dan yang benar dalam artian penelitian ini dapat diambil sisi baiknya, dan disesuaikan dengan kebutuhan negara.

G. Definisi Operasional

Dalam hal ini, penulis akan terlebih dahulu menjelaskan tentang definisi operasional terkait judul “Tinjauan hukum pidana Islam terhadap putusan Nomor 13/Pid.B/2016/PN.Dps tentang perjudian sabung ayam di Denpasar”.

1. Putusan pengadilan negeri Denpasar Nomor 13/Pid. B/2016/PN Dps adalah pernyataan hakim yang diucapkan dalam sidang terbuka yang dapat berupa pemidanaan kurungan penjara selama 3 (tiga) bulan dikurangi selama terdakwa berada dalam tahanan sementara serta menurut cara yang diatur dalam undang-undang.
2. Hukum pidana Islam adalah segala ketentuan hukum mengenai tindak pidana atau perbuatan kriminal yang dilakukan oleh orang-orang mukallaf (orang yang dapat dibebani kewajiban), yang diatur dalam al-Qur'an dan hadits yang dimaksud hukum pidana Islam dalam penelitian ini yaitu hukuman *ta'zīr*. Karena tindak pidana perjudian sabung ayam telah memenuhi unsur-unsur jarimah *ta'zīr*.
3. Perjudian adalah permainan dimana pemain bertaruh untuk memilih satu pilihan di antara beberapa pilihan, yang mana hanya satu pilihan saja yang benar dan menjadi pemenang. Sedangkan pemain yang kalah akan

sehingga dapat memperoleh gambaran yang sesuai dengan rumusan masalah, serta mengelompokkan data yang diperoleh.

- c. *Analyzing*, yaitu dengan memberikan analisis lanjutan terhadap hasil editing dan organizing data yang telah diperoleh dari sumber-sumber data dengan menggunakan teori-teori dan hukum pidana Islam sehingga dapat diperoleh kesimpulan.
- d. Transliterasi, yaitu mengubah bahasa Arab ke bahasa latin (bahasa Indonesia) agar dapat dipahami oleh orang-orang yang membaca, sehingga tidak terjadi kesalahpahaman dalam memahami penelitian ini.

5. Teknik Analisis Data

Penelitian ini menggunakan analisis deskriptif dengan pola pikir deduktif, yaitu dengan memaparkan dan menjelaskan data dengan jelas dalam hal ini data terkait dengan putusan hakim Nomor 13/Pid.B/2016/PN.Dps tentang perjudian sabung ayam, kemudian dianalisis dengan teori hukum pidana islam dalam hal ini *jarimah ta'zir*. Metode ini digunakan penulis untuk mengetahui dasar hukum hakim dalam memutuskan perkara pada putusan nomor 13/Pid.B/2016/PN.Dps.

I. Sistematika Pembahasan

Yang dimaksud sistematika pembahasan dalam penelitian ini adalah uraian dalam bentuk *essay* yang menggambarkan alur logis dari struktur

